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AGENDA MUNICIPAL 
 

 Sin problemas de policías en la capital  
Marco A. Mirón  
El municipio de Puebla esta fuera de problemas relacionados con la falta de infraestructura y capacitación a 
los cuerpos policíacos, dado el Cumplimiento de las políticas oficiales para acceder a fondos federales. 
aseguró el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
Informó sobre la suma de esfuerzos con el gobierno estatal en busca de consolidar un mejor sistema de 
seguridad pública en la capital poblana, reforzando y dándole seguimiento a lo dejado por anteriores 
administraciones municipales. 
Rivera Pérez indicó que se tiene fiel seguimiento a lo establecido por el Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, para que se traduzca en mejores estrategias en el combate a la delincuencia. 
Interrogado sobre el análisis dado a conocer por Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública 
del estado, referente a más del 80 por ciento de las policías municipales carecen de patrullas y equipos, 
además de sustituir a elementos que habían pasado las pruebas de control de confianza, manifestó que la 
capital poblana está exenta de esa situación. Sol de Puebla. Página 3.  
 

 La capital firma convenio con la Canadevi para beneficiar a compradores 
Dará garantías de créditos accesibles a trabajadores que perciben menos de tres y cuatro salarios 
mínimos; Mancisidor pidió a los deudores se acerquen al instituto para la reestructuración de sus 
adeudos.  
Claudia Aguilar.  
Poblanos que adquirieron su vivienda en 2010 no han podido pagarla en tiempo y forma, y adeudan 
alrededor de mil millones al Infonavit, reveló Ricardo Mancisidor, delegado en Puebla, quien admitió que en 
Puebla hay tres constructores que tiene un alto número de quejas por la mala calidad de sus viviendas.  
Entre estas firmas destaca La Guadalupana y Grupo SARE, cuyos apoderados legales han ofrecido reparar 
deficiencias que tienen casa de interés social agrupadas en los complejos inmobiliarios denominados “La 
Guadalupana” y “Galaxia La Calera”, respectivamente. Milenio Ver nota  
 

 Aligeran trámites para viviendas      
La construcción precisará de menos requisitos, con mayor transparencia y eficacia  
Erika Mejía Peniche  
El ayuntamiento de Puebla firmó un convenio de colaboración con empresas constructoras a fin de que se 
instale el Sistema Nacional de Trámites para Vivienda para que estos procesos sean más transparentes y 
eficaces.  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, dijo que por medio de un software que proporcionará el 
Infonavit se facilitará a los constructores, notarios y ciudadanos, los requisitos necesarios para la 
construcción de vivienda.  
"Este convenio lo que permite es transparentar y optimizar cada uno de los trámites que se realizan para la 
construcción de vivienda, lo que permitirá reducirlos hasta en un 70 por ciento", afirmó.  
Comentó que se implementarán todos los aspectos para trámites ciudadanos de solicitud de licencias de 
construcción, alineamiento y número oficial, que se expiden en la Secretaría de Obra Pública.  
Reiteró que la comuna pretende reducir los trámites desde un 50 y hasta un 70 por ciento, porque la gestión 
a su cargo quiere hacer la tarea de tal suerte que los ciudadanos y los constructores puedan realizar estas 
acciones de manera eficiente. El Heraldo 
 

 Reducirá sistema electrónico, trámite de INFONAVIT en la capital  
Pilar Pérez Luna  
Con la instalación del Sistema Nacional de Trámites para la Vivienda (Sintrav) los trámites para la obtención 
de una vivienda a través de Infonavit, podrán reducirse de un 50 a un 70 por ciento, así lo dio a conocer el 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Lo anterior tras firmar un convenio de colaboración entre la comuna, la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de la Vivienda (CANADEVI), para la instalación de Sintrav, donde el alcalde de 
Puebla aseveró que una de las principales intención será transparentar la información y la forma en la que 
se desarrollan los trámites, así como la agilización de los mismos. 



 
 
 

 

“La intención es que ustedes como ciudadanos sepan cuál es el status de cada uno de los trámites, cuál es 
la dependencia o funcionario que esta atrasando el papeleo” indicó el alcalde de Puebla. La Opinión ver 
nota 
 

 Ahora sí, trámites para vivienda serán transparentes, indica edil 
Erick Almanza 
Tras firmar el Convenio de Coordinación para el Desarrollo y la Implementación del Sistema Nacional de 
Trámites para Vivienda, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que este pacto permitirá 
transparentar y eficientar los trámites para la construcción de vivienda en la ciudad. 
"Este convenio lo que permite es transparentar y eficientar todos y cada uno de los trámites que se realizan 
para la construcción de vivienda, hoy se pueden revisar cuántos trámites hay y se tienen algunos que tienen 
más de año y medio y no se han podido concretar. Aqui lo que se trata es que la sociedad participe, se meta 
ala administración y los ciudadanos, constructores, notarios, sepan cuál es el estatus de cada trámite que 
se está realizando, cuál dependencia lo aplica, qué funcionario", dijo. Status página 12  
 

 Comuna agilizará trámites para permisos de construcción: ERP  
Luis Gabriel Velázquez 
A fin de agilizar de un los trámites para las empresas constructoras, así como para los ciudadanos, el 
ayuntamiento de puebla signo el convenio para la instalación del sistema nacional de trámites para vivienda 
(SINTRAV) 
Al respecto. el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez detalló que la intención de dicho convenio con 
CANADEVI, INFONAVIT y CONAVI es para realizar un diagnostico que permita conocer la situación real 
que guarda el proceso de gestión de permisos, elaborar las propuestas para reducir los tiempos y tramites, 
así como facilitar el acceso al público para la consulta del estado de sus trámites.  
Ante ello, el Munícipe aseguró que debido a que Puebla Capital es el primer municipio en firmar el convenio 
en todo el Estado, la CONAVI se comprometió a instalar un nuevo software que permita la operación del 
SINTRAV en el municipio a través de su servidor, así como brindar la asesoría necesaria para su manejo. 
Mientras tanto, el Ayuntamiento prometió utilizar dicho programa para la reducción de trámites y para que 
desde el portal de la Comuna se pueda informar sobre el estado que guarda los trámites del ciudadano. 
Momento. Página 12  
 

 Ayuntamiento de Puebla aun con rezago en trámites por cambio de gobierno  
por Dalia Patiño  
Los retrasos que la actual administración tiene en la emisión de licencias y permisos de construcción aún no 
han sido subsanados del todo, reconoció el secretario de Obras del Ayuntamiento, Ignacio Acevedo Ponce 
de León. 
El funcionario detalló que los grandes servidores el SAT y el BMP aún no están en funcionamiento al 100 
por ciento, de ahí la importancia del convenio que firmó el Ayuntamiento con el Infonavit pues en 
coordinación con la CANADEVI, se implementa el Sistema Nacional de Trámites de Vivienda, un método 
alterno que puede adaptarse también para la emisión de este tipo de documentos. 
El funcionario señaló además que el Sistema Nacional de Trámites de Vivienda, adquirido de manera 
gratuita así como la capacitación, sirve para emitir todo tipo de licencias de ahí que también sea operado en 
60 municipios más. 
HABRÍA MODIFICACIONES A LA LEY PARA REDUCIR TIEMPO EN TRÁMITES 
En tanto, Ignacio Acevedo adelantó que será a principios de la próxima semana cuando le presenten al 
alcalde, Eduardo Rivera Pérez, un proyecto que pueda ser votado en el Cabildo, el cual busca contribuir de 
manera integral a la reducción de hasta 70% el tiempo de  expedición de licencias y permisos de 
construcción. Puebla on Line. Ver Nota 
 

 Mejorarán Atlas de riesgo municipal. 
Claudia Aguilar  
Prevención ante sismos, inundaciones, hundimientos en las colonias y ubicación de zonas de riesgo, son 
parte de los puntos que podría incluir el Atlas de Riesgo del municipio de Puebla, el cual elaboraría la actual 
administración municipal. 
Así lo sugirió el alcalde Eduardo Rivera Pérez, quien coincidió con académicos en el sentido de que es 
necesario ampliar y adicionar el Atlas que dejó la anterior administración porque carece de datos útiles y 
funcionales para la prevención de desastre naturales. Milenio Ver notas 
 



 
 
 

 

 Regidores priistas piden delegaciones por juntas auxiliares 
Claudia Aguilar  
Lourdes Dib se pronunció por comenzar el estudio de la propuesta y determinar a la brevedad su viabilidad; 
Octavio Castilla señaló que el cambio permitirá tener una mejor distribución de los recursos.  
Regidores del PRI consideraron que el cambio a delegaciones permitirá una mejor distribución de los 
recursos. Foto: Andrés Lobato  
Regidores del PRI y PVEM respaldaron la posible desaparición de las juntas auxiliares del municipio de 
Puebla para instituirlas como delegaciones, tal y como sucede en el Distrito Federal, debido a que éstas ya 
no son operativas y están lejos de responder a la realidad social, económica y política de la capital.  
Desde la perspectiva de la regidora Lourdes Dib, esta reestructuración podría resolverse durante el primer 
año de la actual gestión municipal si así lo determina el alcalde Eduardo Rivera, y permitiría hacer más 
eficiente la prestación de servicios públicos en el municipio. Por ello, la priista se pronunció por comenzar el 
estudio de la propuesta y determinar a la brevedad su viabilidad. Y de ser avalada, iniciar de inmediato la 
elaboración de la iniciativa de ley y turnarla ante el Congreso local para su análisis y aprobación. Milenio 
ver Nota 
 

 Pago de predial con descuento finaliza el día 31 
Claudia Aguilar 
La Tesorería Municipal anunció la ampliación del plazo para el refrendo de licencias por giros 
reglamentados, el cual contempla la condonación de multas y recargos para aquellos contribuyentes que 
realicen este trámite durante el mes de marzo  
Olivia Iliana Rivera Salvia, Directora de Ingresos de la Comuna, informó que estas estrategias fiscales 
tienen vigencia hasta el próximo día 31 de marzo del presente año y se implementaron con el objetivo de 
apoyar a los contribuyentes cumplidos, así como promover una cultura del pago de impuestos entre los 
poblanos.  
La funcionaria municipal, detalló que el Gobierno Municipal instaló un total de 60 puntos de cobros, entre 
oficinas recaudadoras del Ayuntamiento, módulos, Juntas Auxiliares, además del pago por internet 
(www.pueblacapital.gob.mx)  Milenio Ver Nota 
 

 Debate sobre aborto, innecesario: regidora. 
Claudia Aguilar 
La regidora por Convergencia, Alicia Romero Ordaz, planteó que el debate y la polémica que en distintos 
momentos se ha querido generar en el Congreso de Puebla, en torno a temas como el aborto y las 
preferencias sexuales, está de más y tiene su fundamento en la “ignorancia” y el “miedo”, porque se tiene la 
pretensión de legislar sobre la propia condición humana.  
La también estudiosa del desarrollo humano y la conciencia, explicó que el espíritu de algunos cambios 
propuestos en el pleno del Congreso local contradice los principios de libertad inherentes al ser humano y 
plasmados en la Constitución, pues el Estado no puede obligar a que una persona tome ciertas decisiones 
sobre su cuerpo. Milenio Ver Nota 
 

 Deterioro del oriente del Centro Histórico continuará por tres años más: Canadevi 
JAVIER PUGA MARTÍNEZ  
La zona oriente del Centro Histórico de Puebla, que padece abandono y destrucción desde hace más de 60 
años, tendrá que esperar otro trienio más para ser rescatada y que vuelva a tener uso habitacional. Barrios 
como los de San Antonio y Santa Anita, con viejas vecindades y casonas ubicadas la parte que va de la 20 
y la 30 Poniente, entre la 2 y la 9 Norte, por ejemplo, seguirá cayéndose a pedazos.   
El presidente estatal de la Cámara Nacional de la Vivienda (Canadevi) en Puebla, Alejandro Vargas 
Barroso, reconoció que si bien se están dando los primeros pasos para la agilización de trámites en la 
construcción de desarrollos inmobiliarios, esa parte del primer cuadro de la ciudad no será beneficiario de 
estos, al menos no durante el actual gobierno municipal.  
Será un proceso de muy largo plazo, aseguró Vargas Barroso, pues el rescate de esa zona va desde las 
limitantes legales que impone el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en materia de defensa 
del patrimonio edificado, hasta la necesidad de que los gobiernos municipal, estatal y federal amplíen la 
densidad de población permitida para el Centro Histórico capitalino, pasando por el alto costo de rehabilitar 
una derruida casona para crear una vivienda de interés social.   
Desde hace más de dos años, la Canadevi y el ayuntamiento de Puebla –entonces presidido por Blanca 
Alcalá Ruiz– firmaron un convenio para la inversión de más de 2 mil millones de pesos para rehabilitar unas 
7 mil viviendas en casonas y edificios antiguos; el objetivo era aprovechar las construcciones de forma 



 
 
 

 

vertical, evitar la expansión de la mancha urbana hacia el sur de la capital y aprovechar los servicios 
públicos ya existentes como redes de agua y drenaje, alumbrado público, vialidades, mercado, escuelas y 
otros.  
Esta cantidad resulta más cara que la pudiente zona de Angelópolis, al sur de la capital, la cual se 
comercializa en unos 500 dólares por metro cuadrado de tierra, es decir, unos 6 mil 500 pesos. 
Ayer, en entrevista con La Jornada de Oriente, Vargas Barroso subrayó que ese proyecto de la Canadevi y 
el ayuntamiento era global y no exclusivo para vivienda; gran parte de esa inversión se destinó en el 
remozamiento de calles y parques siendo en esto donde se llevó la mayor parte del dinero previsto, precisó.   
Consideró positivo que ahora la Comuna agilice trámites para vivienda, pues disminuirá el costo financiero 
de una casa nueva en procesos como el uso del suelo, los alineamientos y las licencias de construcción, así 
como la escrituración de la misma. La Jornada Ver Nota completa 
 

 Agiliza Lalo Rivera trámites burocráticos en vivienda. 
Luz Elena Sánchez 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, signó con la Cámara Nacional de la Vivienda, Infonavit y con la 
Vivienda de Puebla un convenio para la instalación del Sistema Nacional de Trámites para Vivienda el cual 
tiene como fin reducir hasta en un 70 por ciento los trámites para construcción y obtención de viviendas de 
los capitalinos.  
Rivera Pérez explicó que con este convenio se podrá conocer con puntualidad y a detalle el estado de los 
trámites que realiza la administración sobre este rubro, mientras que los ciudadanos podrán conocer el 
estado general de sus trámites: “Este convenio permitirá transparentar y hacer eficientes los trámites que se 
realizan para construcción de viviendas; actualmente hay trámites que tienen más de año y medio y no se 
han podido concretar”. Cambio Ver Nota  
 

 Comuna ayudará a vigilar terrenos de la Atlixcáyotl. 
Luz Elena Sánchez 
El Ayuntamiento de Puebla colaborará con el gobierno del estado para vigilar que los terrenos del municipio 
que forman parte de la reserva territorial Atlixcáyotl Quetzalcóatl no sean utilizados de manera irregular y 
guarden su estado de áreas verdes protegidas, informó Manuel Janeiro Fernández, secretario general de la 
Comuna.  
En este contexto abundó: “El municipio de Puebla, en la parte que le corresponde, tendrá que aportar para 
que haya orden y garantizaremos que esa reserva cumpla con la mayor cantidad de los objetivos que fueron 
proyectados originalmente”. Cambio Ver Nota 
 

 Regidores del PRI piden desaparecer juntas auxiliares.  
Luz Elena Sánchez 
Los regidores del PRI del Cabildo poblano señalaron como importante que el Congreso del estado estudie a 
profundidad la posibilidad de desaparecer las juntas auxiliares para convertirlas en delegaciones políticas, 
pues indicó que por el avance de la mancha urbana las juntas auxiliares han perdido su objetivo principal.  
El regidor Octavio Castilla Kuri enfatizó: “Es importante retomar el proyecto de transformar estas 
delimitaciones geopolíticas de juntas auxiliares a delegaciones políticas, darles este sustento, esta fortaleza 
política, jurídica y de gobernabilidad”. 
Castilla Kuri explicó que el tema se podría abordar cuando se encuentre establecido el Instituto Municipal de 
Planeación, pues dijo que actualmente la función de estas demarcaciones ya no corresponde al apoyo del 
gobierno municipal -como se había marcado en sus orígenes- pues muchas juntas auxiliares han sido 
absorbidas por la mancha urbana: “Por ejemplo la junta auxiliar de San Baltazar Campeche ya no tiene 
nada que ver con el tema de la conurbación que tiene, pues ha sido absorbida por la mancha urbana”. 
Cambio Ver Nota  
 

 La capital no carece de elementos policiacos: Rivera. 
Luz Elena Sánchez 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, descartó que la ciudad pertenezca al 80 por ciento de los 
municipios que carecen de capacitación de elementos policiacos, de armamento y de patrullas.  
Ayer el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, refirió que el 80 por ciento de 
los ayuntamientos de Puebla no cuenta con elementos debidamente capacitados, ni con armamentos ni con 
patrullas suficientes. 
En este contexto el munícipe enfatizó: “Este asunto no aplica al propio municipio de Puebla, hemos estado 
trabajando en coordinación con el gobierno del estado y estamos haciendo un trabajo intenso con la propia 



 
 
 

 

Academia de Policía para llevar a cabo esta capacitación”.  
Rivera Pérez señaló que sin dar capacitación a los elementos de la SSPyTM la Comuna no hubiera podido 
acceder a recursos federales como los 95 millones del Subsemun, y aseguró que la dependencia municipal 
cumple con los lineamientos federales para su funcionamiento. Cambio Ver Nota 
 

 Respeto y transparencia en las elecciones de las juntas auxiliares: regidores priístas 
Pilar Pérez Luna  
La bancada de regidores priístas realizaron un exhorto para que las elecciones de las Juntas Auxiliares se 
realicen de manera transparente y sin anteponer intereses personales, esto en voz de Octavio Castilla Kuri. 
En rueda de prensa el regidor expresó que ningún funcionario municipal debe meter las manos en dichos 
comicios, y aseveró que una vez que se lance la convocatoria para las campañas oficiales, (ya que ahorita 
los candidatos se encuentran realizando pre campaña” serán los regidores quienes revisarán la 
transparencia de las elecciones. La Opinión Ver Nota 
 

 Afectada la imagen de INFONAVIT, por denuncias de vecinos de Galaxia la Calera 
Pilar Pérez Luna  
Las afectaciones de las cuales han sido víctimas los habitantes del Fraccionamiento Galaxia la Calera por 
los daños en sus viviendas deben ser denunciadas ante el Infonavit, expresó el delegado de la institución en 
Puebla, Ricardo Mancisidor Landa. 
Lo anterior después de las constantes quejas que han manifestado los vecinos de la zona, quienes a través 
de manifestaciones y solicitudes al ayuntamiento para que los resuelvan además de reuniones con los 
titulares de las dependencias municipales como Protección Civil y Secretaría de Gestión y Obra Pública de 
la administración anterior.  La Opinión Ver Nota  
 

 La capital poblana sede de congreso nacional e internacional de PEMEX 
Redacción  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, manifestó que la ciudad de Puebla, es una buena 
opción para la realización de congresos y exposiciones, ya que se vive en paz y tranquilidad social. 
Prueba de la estabilidad en materia de seguridad la capital poblana será sede del Congreso y Exposición 
del Petróleo “Descubrir y producir de manera sustentable”. 
La ciudad de Puebla será la sede de este evento que realizan la Asociación Mexicana de Geofísicos de 
Exploración, junto con las asociaciones profesionales de la industria petrolera mexicana, la Asociación 
Mexicana de Geólogos Petroleros, la Asociación de Ingenieros Petroleros Mexicanos (PEMEX), el Colegio 
de Ingenieros Petroleros de México y la Society of Petroleum Engineers, Sección México. 
Del 8 al 11 de abril, la economía de la ciudad se verá beneficiada en el sector comercio con la llegada de 
seis mil visitantes de diversos lugares, tanto nacionales como extranjeros. La Opinión Ver nota  
 

 Advierte Rivera: no recibí ayuntamiento de manera adecuada  
Erick Almanza 
Advierte Rivera haberrecibido un ayuntamiento con deterioro 
A un mes de rendir protesta como presidente municipal, el edil Eduardo Rivera Pérez, indicó que la 
administración no le fue entregada en las mejores condiciones, aunque ello no frenará el trabajo 
programado para este año en el municipio. 
El edil, expresó que los problemas que se encontraron en el ayuntamiento, "no van a ser obstáculo para que 
nosotros cumplamos con nuestra obligación, el ayuntamiento se encuentra en marcha en todas las áreas". 
Recordó que las principales anomalías se encontraron en el área de Catastro y Tesorería donde se 
registraron deficiencias para el manejo del Software, lo cual, dijo, no impidió ofrecer una respuesta concreta 
a los ciudadanos "espero; que en esta área delicada podamos tener ya en forma normal la operación y su 
funcionamiento en el transcurso del próximo mes". 
Asentó que todas las áreas de la administración trabajan de manera normal a pesar de que en el proceso 
de entrega- recepción se observen otros puntos que por Ley procedan al final del mismo. 
Asimismo,, informó que se mantiene el programa de beneficios fiscales por pronto pago en el impuesto 
predial y el servicio de limpia, a través del cual los ciudadanos obtendrán un descuento del cinco por ciento 
al momento de realizar el pago de sus contribuciones correspondientes al Ejercicio Fiscal 2011. Status 1era 
y página 4.  
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• Realizará sindicato del ayuntamiento asamblea el próximo miércoles  
Erika Mejía Peniche  
Los trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de Puebla tendrán una asamblea general el próximo 
miércoles 23 de marzo a las 14:00 horas, donde el líder del gremio les planteará los principales as pactos 
del proceso de negociación con la administración local. 
Esto lo dio a conocer en entrevista el secretario general del Sindicato Único de Empleados y Trabajadores 
del H. Ayuntamiento, Israel Pacheco Velázquez, quien comentó que será el próximo 31 de marzo a las 
10:00 horas ante el Tribunal de Arbitraje Municipal. 
"Más que una propuesta les llevo un trabajo del encarecimiento de los productos básicos. además el pulso 
de cómo han pactado los sindicatos con los patrones, lo que reporta Banxico, las instituciones oficiales que 
miden el comportamiento de los incrementos", mencionó 
Y aunque comentó que a partir del emplazamiento a huelga se tienen 2 meses para que ésta pudiera 
estallar en caso de no lograr un acuerdo con el ayuntamiento, Pacheco Velázquez se pronunció por logar un 
acuerdo con la comuna. 
Esto al mencionar que en todas las áreas del ayuntamiento de Puebla hay trabajadores sindicalizados y en 
caso de que se llegue a la huelga la ciudadanía podría verse afectada sobre todo en el tema de la 
prestación de servicios públicos. 
"Nosotros nos apostamos por el acuerdo antes qué otra cosa,, los temas que abordaremos en la asamblea 
son: el incremento salarial, vivienda, escalafón y nombramientos de base estos son los cuatro temas de 
mayor peso que llevamos para la revisión salarial". 
Pacheco Velázquez además de confiar en los acercamientos con la autoridad municipal mencionó que 
espera que la autoridad se conduzca con estricto apego a la legalidad. 
Comentó que se tiene pensado solicitar un incremento de dos dígitos, esto sin precisar si será del 10 por 
ciento, y al referir que esta determinación será tomada por los empleados que pertenecen al Suethapipod. 
El Heraldo Puebla. Página4 
 
COLUMNAS 
 

 A Puerta Cerrada  
Jorge Rodríguez Corona 
Diputado en campaña 
Parece que en esa presurosa carrera por la alcaldía de Puebla a la que asegura, el diputado local y 
coordinador le la bancada papista en el Congreso, Mario Riestra Piña, ha definido como una de sus 
estrategias hacerse de políticos incondicionales en las juntas auxiliares de la capital, pues de otra arma no 
se entendería cómo es que, aI menos en San: Francisco Totimehuacán el legislador figura erguido sonriente 
en la propaganda de uno de los precandidatos que contenderán por la presidencia. 
Así es, aun cuando todavía no hay convocatoria para la elección de autoridades auxiliares que se realizan el 
24 de abril, Riestra adorna las mantas de promoción política de uno le los suspirantes a la presidencia de 
Totimehuacán, Bertín Gonzaga Roas, quien además del novel diputado uenta con el respaldo del presidente 
aliente, Jorge Ruanova Ramírez, y por tanto de los programas y apoyos conómicos que éste otorga a la 
población. 
Ya sabe usted, nada del otro munlo, lo que estaría haciendo Gonzaga lo es más que la réplica de la política 
lue se practica desde los más altos nireles: el clientelismo y el empleo de os recursos públicos al servicio de 
proyectos personales. 
Lo que resulta extraño es la presunta participación de Riestra Piña en el asunto. 
En los recorridos proselitistas que realiza desde hace algunas semanas, este Berlín Gonzaga se presenta 
ante la gente como el candidato del líder de los diputados papistas y del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, y no conforme con eso, asegura que estos dos servidores públicos, el legislador y el mandatario, 
destinarán recursos económicos y despensas para los pobladores que lo apoyen durante la campana. 
La verdad es que esta parte resulta imposible de creer, una porque Riestra tendría que poner de su. propia 
bolsa para los apoyos y las despen- sas supuestamente ofrecidas, y otra porque Moreno Valle-debe tener 
mil asuntos que atender antes de prestar atención a lo que suceda en una elección de ese tamaño, tan 
pequeña. De quien sí se antoja una explicación es del coordinador de diputados blanquiazules. Ver Nota  
 

 Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 
Regresa Miguel Jiménez Castillo 



 
 
 

 

Seguramente usted no lo recuerda, pero Miguel Jiménez Castillo, además de ser abogado se inició en el 
quehacer de la inteligencia política y policíaca durante la administración de Luis Paredes como presidente 
municipal, del Partido Acción Nacional (PAN), donde ocupó el cargo de subdirector jurídico en la Secretaría 
de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio. Jiménez Castillo, en varios puntos neurálgicos de la 
República mexicana ocupó el cargo de agente del Ministerio Público federal. Otros trabajos relacionados 
con los grupos de inteligencia lo llevaron al seguimiento de casos del crimen organizado. El nombre de este 
exfuncionario se encuentra en el escritorio de quienes analizan el comportamiento criminal de Puebla. Su 
próximo cargo en breve será dado a conocer.  
¡Aguas en San Baltazar Torija! “Sería bueno que todas las autoridades del municipio de Cuauhtinchan y de 
Puebla capital empezaran a investigar a los ejidatarios de San Baltazar Torija y de la junta auxiliar de San 
Baltazar Tetela, ya que han estado negociando con terrenos de la zona, mismos que tienen dueño. ”El 
modo de operar de estas personas, y en particular la forma de operar del señor Benjamín García Rosas, es 
que ofrecen lotes o terrenos en San Baltazar Torija, los cuales ya tienen dueño y hacen mención a los 
posibles compradores que los propietarios anteriores ya murieron y que no tendrán problemas con la 
adquisición del predio. ”Una vez que se ha celebrado la compra-venta del terreno realizan minutas escritas 
a mano, con sellos del comisariado ejidal y les ofrecen dinero a los demás ejidatarios para que firmen como 
testigos, aun sabiendo que esa compra-venta es ilegal. Ver Nota 
  

 (Juan Manuel Aguilar de la Peña)  Una Secretaría de Medio Ambiente sin problemas qué 
atender 

La semana pasada en sesión extraordinaria de cabildo se aprobó la creación de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos del Municipio, dejando sin efecto la operación de la Agencia de Protección al 
Ambiente creada por la administración anterior al final del año 2008. Sin que se conozcan criterios 
ambientales distintos a simples enunciados discursivos; sin citar objetivos ambientales claros; sin exhibir los 
registros de un solo indicador de gestión ambiental municipal; y peor que todo ello, sin darse cuenta que 
dejaron fuera los aspectos fundamentales de la problemática ambiental y de sustentabilidad urbana del 
municipio de Puebla, los regidores votaron a favor de algo de lo que no tienen capacidad para entender, ni 
les importa entenderlo. Resulta incomprensible que la creación de una nueva instancia administrativa no 
tome en cuenta el problema o la demanda social que pretende resolver o administrar. ¿Cómo ignorar que 
los principales problemas de la ciudad capital están relacionados con el crecimiento urbano que no respeta 
el ordenamiento territorial municipal? E-consulta  Ver Nota 
 

 (Angelopolitanas)   
El presidente Eduardo Rivera consiguió ayer que la capital poblana fuera el primer municipio en el país en 
firmar un convenio de coordinación con la Cámara Nacional de la Industria de la Vivienda para implementar 
el Sistema Nacional de Trámites para Vivienda. Esta decisión permitirá elaborar, entre autoridad y 
empresarios, un diagnóstico para conocer la situación real del proceso de gestión en la materia, presentar 
propuestas para reducir los tiempos y trámites asociados a la producción de complejos habitacionales, y 
facilitar el acceso al público para la consulta de su estatus.  Ismael Plascencia Núñez, presidente nacional 
de CANADEVI, apuntó que este convenio es inédito en el país por la cantidad de proyectos y compromisos 
que involucra, que se traducirán en beneficios directos para los poblanos que desean comprar una vivienda. 
(milenio) Ver Nota  
  

 (La Piedra de Sol/Paulo Yolatl) El Gandalla 
El arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa ya se apropió de la vía pública al colocar dos banderolas 
con las cuales aparta el espacio para su vehículo. Las pone toda la semana en la calle 5 Oriente casi 
esquina con la 2 Sur, justo en la entrada lateral de la Catedral.  El arzobispo, quien no cuenta con permiso 
de la autoridad local, prefiere recurrir a esta práctica pese a que a media cuadra hay dos estacionamientos 
públicos que por hora cobran no más de 12 pesos. (contraparte) Ver Nota 
 

 Diario sin Secretos  
Angélica García Muñoz 
Los antros al orden 
La decisión está tomada. Los antros de Puebla capital y la zona conurbada tendrán desde ésta semana un 
mismo horario de funcionamiento, independientemente de que tendrán que cumplir con la reglamentación 
que cada municipio tenga.  
A final de cuentas lo que se busca, es 1) prevenir accidentes que pongan en riesgo la vida de ciudadanos; 2 
) meter al orden a los antros, los que tienen la obligación de brindar seguridad a los clientes; y 3) cerrar el 



 
 
 

 

paso a los actos de corrupción.  
Días anteriores se aplicó el Programa Alcoholímetro, y hubo detenciones, y se han generado opiniones a 
favor y en contra, unos que ven bien la acción del gobierno, y otros que la rechazan, consideran que es 
medio para facilitar el abuso de la autoridad.  
En lo personal, creo que el prevenir accidentes es bueno, aunque la autoridad tendrá que poner 
mecanismos de control para que los servidores públicos -agentes viales y policías- realmente busquen el 
cuidado de las vidas humanas, y no incurran en actos de prepotencia o corrupción.  
En años atrás, se anunció con bombo y platillo un programa similar, aunque a través del tiempo se vino 
abajo, prevalecieron los intereses tanto de autoridades como comerciantes.  
Las nuevas autoridades de gobierno han decidido retomar el programa gubernamental, y los ciudadanos tan 
sólo están a ver si cumplen o no con su palabra.  
Los antros tendrán el siguiente horario para cerrar: Dejar de servir en la barra a las 02:30 horas; a las 03:00 
horas, comenzar a sacar a la gente del establecimiento; y a las 03:30 horas, estarán cerradas las puertas 
del negocio.  
Hasta el momento, se desconoce cuáles serán las sanciones administrativas a las cuales se harán 
acreedores aquellos propietarios que no la respeten, aunque dependerá de la reglamentación de cada 
municipio.  
EMBELLECERÁN LA RECTA A CHOLULA  
Otra decisión de los alcaldes fue anunciar que con inversión de 5 millones de pesos para embellecer la 
Recta a Cholula, la vialidad más transitada del sector poniente de la ciudad y zona conurbada, refleja su 
decisión de hacer bien las cosas.  
Abordo de metrobuses y acompañados de los medios de comunicación, los ediles Eduardo Rivera Pérez, 
Puebla; Miguel Ángel Huepa, San Andrés Cholula; Dolores Parra Jiménez, San Pedro Cholula; y Filomeno 
Sarmiento, Cuautlancingo, coincidieron en señalar que se acabaron los tiempos de las diferencias y 
disputas entre una y otra autoridad, para dar paso a la mutua colaboración y solidaridad que busca 
contribuir a terminar con los rezagos que se arrastran en las zonas limítrofes entre los municipios.  
Durante la presentación del programa, hubo vecinos que pidieron a las autoridades municipales, que la 
acción de embellecimiento de la recta a Cholula, no sea acción de un día, de lucimiento, sino que sea 
permanente. El Heraldo 
 
INFORMACIÓN GENERAL 
  

 Protegen áreas de riesgo por ductos 
Belén Cancino 
El gobernador Moreno Valle y el director general de Pemex, Juan José Suárez, anuncian convenio para 
fortalecer medidas de seguridad en territorio poblano 
Evalúan reparación de daños 
El gobierno del estado, Petróleos Mexicanos (Pemex), y municipios en los que existen duetos de la 
paraestatal, signarán en abril un convenio de confidencialidad de la información actualizada en esta materia 
y emprenderán estudios para garantizar la seguridad de quienes viven en zonas de riesgo, anunciaron el 
director de la petrolera, Juan José Suárez Coppel y el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas. 
A casi tres meses de la explosión de crudo de San Martín Texmelucan, ambos funcionarios sostuvieron una 
reunión para evaluar la reparación de daños y el Ejecutivo local expuso que la fecha, la paraestatal ha 
erogado 55.2 millones de pesos en indemnizaciones por muerte y daños a inmuebles y muebles. Sol de 
Puebla. Páginas 1 y 5  
 

 Aprueban última cuenta de Marín por mayoría de votos  
Cirilo Calderón 
Divide cuenta pública de MMT 
La aprobación de la última cuenta pública del ex gobernador Mario Marín Torres confrontó nuevamente a 
los legisladores de Compromiso por Puebla, luego de que el diputado José Juan Espinosa consideró el aval 
del Congreso local como una traición a quienes votaron por la alianza conformada por los cuatro partidos. 
Ayer, el Pleno del Congreso del Estado vivió una de sus más intensas sesiones derivado del dicta- men de 
la Comisión Inspectora para aprobar las cuentas del ex mandatario priista y de la pasada legislatura, el cual 
se enlistó en el último día del primer periodo ordinario de la LVIII Legislatura. 
Previa a la discusión en el Pleno, el coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, enfatizó que 
la aprobación de la cuenta de los 31 días de enero no exime al ex mandatario priista de las irregularidades 
cometidas durante su sexenio, por lo que advirtió que continuarán en el análisis para reabrir las cuentas 



 
 
 

 

públicas del 2010. 
Sin embargo el legislador convergente acusó un pacto entre el gobernador Rafael Moreno Valle y Mario 
Marín. Sol de Puebla. Página 1 y 11 
 

 Avalan ciudadanos recuperación de Valle Fantástico  
Jorge Rodríguez 
La recuperación del predio de 8.7 hectáreas donde se ubica el parque de diversiones Valle Fantástico es 
considerada como una señal de que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas está combatiendo la 
corrupción que existe en el estado, así concluyó la firma encuestadora Gabinete de Comunicación 
Estratégica después de realizar un estudio de opinión entre 600 habitantes del municipio de Puebla 
mayores de 18 años. 
Según esta empresa, 85.7% de las personas entrevistadas vieron en ese acontecimiento jurídico un claro 
mensaje de cero tolerancia a la corrupción y a la ilegalidad por parte de la nueva administración estatal. 
Los resultados de la encuesta reflejan un saldo positivo para el mandatario y su gobierno en percepción 
Ciudadana, pues mientras un 71.3% de los consultados afirmó estar en desacuerdo con las declaraciones 
de Ricardo Henaine, quien dijo que la recuperación del terreno fue una acción simulada, arbitraria e ilegal, 
un 71.6% de ese mismo universo de encuestados calificó la recuperación de ese inmueble como algo muy 
positivo y positivo para ellos. Sol de Puebla. Paginas 1, 11 
 

 Inicia Conagua reordenamiento de descargas en el río Atoyac.  
Guadalupe Gálvez. 
La Comisión Nacional del Agua (Conagua) comenzó el programa de reordenamiento de 700 descargas de 
aguas residuales municipales, industriales y agrícolas en el Atoyac. 
La revisión concluye en la segunda quincena de abril, momento en el cual iniciará las clausuras de 
empresas y municipios que no se adhieran al programa de regularización, con la finalidad de iniciar la 
primera etapa de saneamiento del alto Atoyac. 
Héctor Augusto Rizo López, subdirector de Administración del Agua en la CNA-Puebla, indicó que la mayor 
problemática de contaminación proviene de conexiones ilegales de industrias a redes de drenaje municipal, 
así como de la operación parcial o nula de las tratadoras de Texmelucan, Huejotzingo, Tlahuapan y Puebla 
capital. Milenio Ver nota  
 
·         Recolecta Ceaspue 20 ton. de basura en 2 km del Atoyac. 
Guadalupe Galvez 
El Consejo Estatal de Agua y Sanemiento (Ceaspue) recolectó 20 toneladas de basura, neumáticos, 
baterías de automóviles y hasta desechos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en 2 kilómetros de 
la ribera del río Atoyac.  
El director del organismo estatal, Joel Gutiérrez Arroyo indicó que se empezó a principios de marzo con la 
limpieza de las barrancas y áreas verdes aledañas al río, entre el puente de Avenida la Torres y/o Municipio 
Libre, hasta el puente de Cúmulo de Virgo.  
Dijo que se está además haciendo el chapeo con apoyo de 100 jornaleros traídos de las juntas auxiliares de 
San Miguel Canoa y Azumiatla, quienes machete en mano cortan el carrizo que colabora al almacenamiento 
de desechos sólidos, la mayoría plásticos, y neumáticos. Milenio Ver Nota   
  
 Protegen áreas de riesgo por ductos 
El gobierno del estado, Petróleos Mexicanos (Pemex), y municipios en los que existen ductos de la 
paraestatal, signarán en abril un convenio de confidencialidad de la información actualizada en esta materia 
y emprenderán estudios para garantizar la seguridad de quienes viven en zonas de riesgo, anunciaron el 
director de la petrolera, Juan José Suárez Copel y el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas. (El Sol 
de Puebla) 
 
  Demandará Henaine a Moreno Valle por daño moral 
El empresario Ricardo Henaine Mezher informó ayer que interpondrá una demanda por daño moral en 
contra del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Se evalúa que la demanda por daño moral en contra del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sea conforme con las reformas vigentes del Código Civil, 
recientemente aprobadas por el Congreso del estado; en suma, se interpondrá ante tribunales del estado de 
Puebla y, en todo caso, será resuelta por el Poder Judicial del la Federación mediante tribunales colegiados. 
(Heraldo)   
 



 
 
 

 

  Se acerca nueva práctica judicial 
Este nuevo modelo permitirá reducir los tiempos para que se acelere la impartición de justicia en Puebla; se 
estima que 4 meses para delitos no graves y 8 meses para los considerados como graves. (Síntesis)  
 
  Aprueban coaliciones cuenta de Mario Marín 
La LVIII Legislatura cerró su primer período ordinario de sesiones que se caracterizó por la aprobación 
incontinente de las iniciativas del Poder Ejecutivo. Dos temas conmovieron ayer el orden del día: la 
discusión y aprobación de la Ley de Extinción de Dominio, así como la aprobación de la minicuenta pública 
de las últimas dos semanas del período de gobierno de Mario Marín. (Intolerancia) 
  

Diputados panistas hacen el trabajo sucio  
Los diputados de Compromiso por Puebla, con la excepción de José Juan Espinosa y Julio Lorenzini, 
impusieron junto con la bancada del PRI el último cerrojo del blindaje al exgobernador Mario Marín Torres al 
aprobar su última cuenta pública referente a los 30 días de enero del 2011. (Cambio)  
  

PRI con agenda propia; incluye las “bodas gay” 
Partidos no se ponen de acuerdo; y habrá un “catálogo legislativo”: Riestra; el tricolor aseguró que ya tiene 
al 100 % su agenda legislativa y no tendrá inconveniente en debatir temas como la interrupción del 
embarazo o la Ley de Sociedades de Convivencia. (Milenio)  
 
  Diputados de Compromiso por Puebla aprobaron la última cuenta de Marín 
Los diputados del PAN, PRD y Panal, emanados de la coalición Compromiso por Puebla, aprobaron la 
última cuenta pública de Mario Marín Torres, lo que les valió fuertes críticas de los legisladores de 
Convergencia y PT, quienes advirtieron que con esta decisión se cerró cualquier posibilidad de fincar 
responsabilidades administrativas o penales en contra del ex mandatario local. (La Jornada de Oriente)  
 
  Cumple PEMEX con indemnizaciones por explosión en San Martín 
Han indemnizado con 55.2 millones de pesos a los afectados de la explosión en San Martín Texmelucan, 
así se registra un gran avance el logrado en la reconstrucción de San Martín Texmelucan, la paraestatal ha 
cumplido con la indemnización de los daños a viviendas y con los familiares de víctimas, dejando 
pendientes únicamente dos casos. (La Opinión) 
 
  Televisa influirá en elección presidencial  
El periodista Genaro Villamil al presentar en la IBERO el libro “El Sexenio de Televisa” advirtió que si los 
ciudadanos no incrementan las presiones sociales en contra del poder de Televisa y con ello ejercen un 
cambio de audiencias, esta empresa televisiva podrá facilitar que lleguen “narcopresidentes” al gobierno, o 
bien, funcionar como una estructura de lavado de dinero. (Puebla Sin Fronteras) 
  

No más tragedias 
Con el objetivo de disminuir la ordeña de los ductos de PEMEX, el Gobierno del Estado y Petróleos 
Mexicanos firmaran un convenio de confidencialidad en el mes de abril con presidentes de los municipios 
por donde atraviesan ductos. De esta manera, se busca emprender una serie de acciones para evitar que 
continúe viviendo gente en zonas de riesgo. (Momento) 
 
  Con aval panista, aprueba el Congreso la última cuenta de Mario Marín 
Con 37 votos a favor, en su mayoría de los diputados del Partido Acción Nacional, el Congreso local aprobó 
la cuenta pública del exgobernador Mario Marín Torres correspondiente al periodo del 1 al 31 de enero de 
2011, último mes de su administración. (e-consulta)  
 
  Con debate por cuenta de Marín y acusaciones políticas termina primer periodo de sesiones 
Como quien se dispone a liarse a golpes con un enemigo, ya sin saco, con las manos expresivas, retadoras, 
el diputado local de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, acusó a Pablo Piña Kurczyn, secretario de 
Asuntos Jurídicos de gobierno de Puebla, de ser un “poco hombre”, por orquestar protestas y linchamientos 
mediáticos en su contra. (Periódico digital) 
  

Diputados refrendan impunidad para Marín 
El Congreso del Estado, donde ahora tiene mayoría el PAN y no el PRI, aprobó por mayoría de votos la 
cuenta pública parcial de Mario Marín Torres, correspondiente del 1 al 31 de enero, sin embargo, la 



 
 
 

 

bancada de Acción Nacional amagó con buscar las vías legales para reabrir los ejercicios fiscales 
marinistas de 2010. (Contraparte)  
 
  Marín fue la voz amiga de Henaine y El Heraldo  
Ex editor revela que Marín manipulaba a su antojo el rotativo e incluso ocultó información sobre la trágica 
muerte de la esposa de Montero; Henaine evadió demandas perdidas en connivencia con JLCA. (Imagen 
Poblana) 
 
  Marín gana, Congreso aprueba su última cuenta  
La mayoría del Congreso aprobó la última cuenta pública del ex gobernador, Mario Marín Torres. Tras ser 
criticados por la decisión, la bancada del PAN aseguró que no encontró anomalías. (Puebla Online) 
 

Frenan PRD y AN reforma Beltrones 
Las bancadas del PAN y del PRD rechazaron la reforma fiscal propuesta por Manlio Fabio Beltrones, y 
aseguraron que no será aprobada en el Congreso. (Reforma)  
 
  Fuera de control, planta nuclear 
El jefe de Gabinete, Yukio Edano, informó que la maniobra de enfriamiento de los reactores con agua fue 
interrumpida por el riesgo que representaba la radiación para los trabajadores. (El Universal) 
  

Banamex, IMEF y PAN, contra el plan fiscal priista 
Consideran que tendrá implicaciones negativas e inadecuadas en la recaudación en el corto plazo y 
advierten que generará un “agujero” de entre 150 mil y 170 mil millones de pesos en los ingresos del país. 
(Milenio)   
 
  Hipoteca Pemex ventas de petróleo hasta 2018 
Sin una autorización del Congreso de la Unión, Petróleos Mexicanos (Pemex) comprometió hasta 2018 
parte de la factura por ingresos derivados de la exportación de petróleo crudo, en un hecho cuyo precedente 
más próximo es la hipoteca de los ingresos de la paraestatal a cambio del paquete de rescate financiero 
después de la crisis de 1995. (La Jornada) 
   
 Mineras chinas prefieren a Perú y Brasil 
A pesar de su alta necesidad de materias primas, China no ha logrado que sus empresas inviertan en 
grandes proyectos mineros en México, como sí lo han hecho en otros países latinoamericanos, sobre todo 
en Perú y Brasil. (El Economista)  
 
  Claroscuros en empresas por sismo en Japón 
La difícil situación que enfrentan diversas industrias en Japón tras el terremoto de la semana pasada, podría 
ser positiva para algunas empresas mexicanas, como Vitro. (El Financiero)  
 
  Pascual quiere agentes de EU en Juárez; bienvenidos: edil  
El embajador de Estados Unidos, Carlos Pascual, propuso la presencia de agentes de la Oficina de 
Inmigración y Aduanas (ICE) para colaborar en las tareas de seguridad en Ciudad Juárez, medida a la cual 
le dio la bienvenida el alcalde juarense, Héctor Murguía Lardizábal. (Crónica)  
 
  Fukushima al borde del colapso; la central nuclear que mantiene al mundo en vilo vive sus 
últimas horas. Fukushima se muere. La central nuclear que mantiene al mundo en vilo parece vivir sus 
últimas horas. Autoridades, expertos y gobiernos, incluyendo el japonés, califican la situación de 
"apocalíptica", una auténtica "pesadilla" que no muestra atisbo de frenar. La radiactividad complica las 
tareas. Llega la nieve. (Excélsior) 
 


